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В нынешнем году камчатские ресурсоснабжающие организации получат субсидии из
краевого бюджета. Им возместят недополученные доходы, связанные с фактическим
превышением объема тепловой энергии, затраченной на нагрев воды, над расчетной
величиной. Такое решение в октябре совместно приняли министерство ЖКХ и
энергетики Камчатского края и региональная служба по тарифам и ценам. Речь идет о
домах с открытой двухтрубной системой отопления. Ею оснащены 80 процентов
многоквартирных домов в краевой столице.      
В такой ситуации узел учета тепловой энергии устанавливается с использованием двух
расходомеров на подающем и обратном трубопроводе. Таким образом, установленный
счетчик фиксирует фактическое потребление тепловой энергии, которая используется
на систему отопления и подогрев горячей воды. Показания прибора принимаются к
расчетам и передаются в управляющую компанию. 
Вышло так, что размер платы граждан за горячее водоснабжение в различные
расчетные периоды меняется в зависимости от количества тепловой энергии,
затраченной на горячее водоснабжение. Это приводит к тому, что с наступлением
холодов и началом отопительного сезона суммы в счетах за коммунальные услуги стали
расти как на дрожжах. Однако совокупный платеж, то есть сумма в графе «итого», не
может увеличиваться более чем на 10 процентов. То, что нельзя взять с жильцов,
энергетикам компенсируют из бюджета
Такая ситуация выглядит, как минимум, странно. В то время как ОАО «Камчатскэнерго»
получает все новые бюджетные доплаты, управляющие компании вынуждены бесплатно
обслуживать и ремонтировать общедомовые приборы учета тепловой энергии. Между
тем, данные работы требуют солидных затрат, связанных, прежде всего, с оплатой
труда специалистов. Брать за это деньги с собственников и нанимателей квартир
управляющим организациям запрещено, а краевая казна вовсе не спешит распахивать
перед ними свои двери. 
Прекрасно, что бюджет будет возмещать расходы энергокомпании на подогрев воды.
Энергетики, безусловно, предоставят свои расчеты, согласно которым они греют воду с
пяти градусов до 75-ти, предусмотренных санитарными нормами. Но практика
показывает, что на самом деле температура теплоносителя, которая выходит из системы
отопления, составляет 15-20 градусов. Энергии, соответственно, тратится меньше.
И это не единственная ситуация, когда нас с вами, мягко говоря, облапошивает ОАО
«Камчатскэнерго». Другая связана с обслуживанием электросчетчиков в подъездах,
показания с которых снимают сотрудники управляющих компаний. Стоимость труда
операторов, которые ежемесячно обходят сотни домов, никак нельзя включить в
квитанции, направляемые жильцам. Энергокомпания также не желает оплачивать их
работу, которая, в конечном счете, выполняется в ее интересах. Получается, что
управляющие компании фактически продают электричество себе в убыток. Энергетикам
перечисляется ровно столько денег, сколько собрано с жильцов, а все издержки
ложатся на управляющую организацию в виде прямых убытков.
Отдельное недоумение вызывает инвестиционная политика камчатского
энергетического монополиста. По данным официального интернет-сайта ОАО
«Камчатскэнерго», общий объем капитальных вложений компании за период с 2006 по
2013 год составил чуть больше двух миллиардов рублей. Это деньги, направленные на
реализацию инвестпроектов акционерного общества. Стоит ли удивляться, что данные
расходы опосредованно были включены в энерготариф, а значит, оплачены за наш счет?
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Любой инвестиционный проект в энергетике имеет своей главной целью модернизацию
производства. Смысл в том, чтобы при тех же доходах снизить затраты и,
соответственно, увеличить прибыль. Это понимает каждый ребенок, знакомый с
четырьмя арифметическими действиями. Было бы логично ожидать, что возросшей
прибылью энергокомпания поделится с теми, кто профинансировал модернизацию,
оплачивая счета.
Эти люди вправе рассчитывать на удешевление электричества, но этого не происходит.
Само словосочетание «снижение энерготарифа» на Камчатке выглядит так, будто взято
из фантастического романа.  Почему потребители тепла и электроэнергии должны
обеспечивать сверхдоходы ОАО «Камчатскэнерго» и финансировать гигантские
зарплаты его топ-менеджеров? 
Было бы неплохо подвергнуть инвестпрограмму ОАО «Камчатскэнерго» общественной
ревизии, как это было сделано в Уральском федеральном округе. Там созданная
специально для этого общественная организация «Совет розничных потребителей
энергоресурсов» выявила неэффективные затраты, которые исчислялись сотнями
миллионов рублей. Они были направлены на проекты, реализация которых оказалась не
просто ненужной, но и прямо невыгодной для потребителей электричества и тепла. 
На Камчатке о подобной ревизии можно только мечтать. Деятельность энергокомпании
здесь находится под плотным покровом коммерческой тайны. А общественность
интересует руководителей ОАО «Камчатскэнерго» лишь как неиссякаемый источник
денежных знаков.
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